

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 169/Lunes 30 de agosto del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [El tercer triunfo de Lula. \(La Jornada\).](#)
- [La verdad no tiene dueño. \(Por Esto!\).](#)

DE CUBA

- [Reportan la segunda parte de la Reflexión de Fidel 238 razones para estar preocupado.](#) ANSA/XIN
- [Repercusión del encuentro de Fidel con el escritor ruso Daniel Estulin.](#) EFE/XIN/ANSA
- [Ex primer ministro iraquí estima "muy alta" la probabilidad de una guerra en Irán.](#) DPA
- [Declara presidente Chávez que Israel es el mayor peligro para una guerra nuclear.](#) EFE
- [Presentan en Venezuela libro de Fidel La victoria estratégica.](#) AFP
- [Cita declaraciones del Embajador de la RPDC en Cuba en ceremonia por 50 años de relaciones diplomáticas.](#) AFP
- [Presidente de Guinea Bissau realiza visita oficial.](#) EFE
- [Renuncia el Director de las anticubanas Radio y TV Martí.](#) DPA
- [Integrantes de grupúsculos reactivan el denominado Concilio Cubano.](#) EFE
- [Delegación del PSOE respaldará la política del gobierno español con Cuba.](#) EFE
- [Justicia cubana retira exhorto para interrogar a empresario chileno.](#) ANSA
- [Detonan explosivo frente a residencia de médicos cubanos en Caracas.](#) REUTERS
- [Afirman que existe "caldo de cultivo" en Cuba para una epidemia de dengue.](#) ANSA
- [Alertan por grave sequía.](#) XINHUA
- [Asiste Cuba como país invitado de honor a XXI Feria Internacional del Libro en Costa Rica.](#) AFP
- ["La estafa del babalao", titula comentario sobre la Santería.](#) ANSA
- [Inician obras de ampliación de la terminal número dos del aeropuerto "José Martí".](#) EFE
- [Expande Aeroméxico servicios en Cuba.](#) NOTIMEX
- ["Hotel Nacional, joya de la arquitectura cubana".](#) XINHUA
- [Dayron Robles renuncia a todos sus compromisos de la temporada atlética.](#) ANSA
- [Cuba buscará mantener el segundo lugar en Juegos Panamericanos 2011.](#) EFE

DEL MUNDO

- [Anticipa CEPAL panorama de incertidumbre en Latinoamérica en 2011.](#) NOTIMEX
- [Conservadores y religiosos, ¿un peligro para Obama?](#) DPA
- [Suman inmigrantes casi 16% de la fuerza laboral de EE.UU.](#) NOTIMEX
- [España irá a las urnas si no se aprueban presupuestos, afirma El País.](#) DPA
- [Considera Netanyahu posible acuerdo de paz duradero con la ANP.](#) ANSA

LA JORNADA (Versión digital)

27 de agosto de 2010

MÉXICO

EL TERCER TRIUNFO DE LULA

Raúl Zibechi

Cuando falta poco más de un mes para las elecciones presidenciales en Brasil, la candidata creada y auspiciada por Lula, Dilma Rousseff, lleva una ventaja suficiente como para ganar incluso en la primera vuelta del 3 de octubre. La encuesta de Datafolha difundida el pasado fin de semana concede a Rousseff 47 por ciento frente a 30 por ciento del socialdemócrata José Serra y 9 por ciento de la ecologista Marina Silva. Esa diferencia parece imposible de descontar en sólo un mes, sobre todo porque su candidatura viene creciendo sin parar desde hace ya más de un año.

El ascenso de Rousseff es asombroso: tres meses atrás estaba empatada con Serra; un año atrás tenía apenas 16 por ciento de las intenciones de voto mientras Serra ostentaba más de 40 por ciento; a principios de 2009 tenía apenas 8 por ciento del electorado. En poco más de un año pasó de la marginalidad política a convertirse en la más firme candidata a suceder a Lula. Rousseff fue presa política durante la dictadura militar por integrar el grupo

armado VAR-Palmares, luego militó en el Partido Democrático Trabalhista de Leonel Brizola, se graduó en economía y desde 2001 integra el PT. Cuando el escándalo de corrupción que forzó la renuncia de José Dirceu, Lula la nombró al frente de la Casa Civil, un cargo similar al de jefe de gabinete.

A todas luces, se trata de un triunfo más del actual presidente, que luego de ocho años de gobierno se retira con casi 80 por ciento de aprobación. El apoyo popular a Lula es sólido, sostenido en el tiempo, y atraviesa todos los sectores sociales. Oponerse a Lula, dicen amigos brasileños, es como poner en cuestión la ley de la gravedad. Su hegemonía es tan fuerte que un anuncio publicitario de su adversario Serra incluye la imagen de Lula. Desde una mirada de larga duración, habrá un antes y un después de sus ocho años al frente de Brasil.

Un balance de la gestión de Lula implicaría recorrer muchos aspectos, desde el carisma personal del hombre nacido en una humilde vivienda del noreste, que sintoniza con los sentimientos de la inmensa mayoría de los brasileños, hasta su exitosa gestión estatal luego de la pesadilla neoliberal y privatizadora de los ocho años de Fernando Henrique Cardoso, cuando cerca de 30 por ciento del PIB cambió de manos, provocando un terremoto en el país.

Desde el punto de vista económico, las dos presidencias de Lula supusieron un crecimiento de 37 por ciento, que contrasta con el escaso 20 por ciento de los años 1994-2002 de la presidencia de Cardoso. Aunque no fue espectacular, permitió que casi 30 millones de brasileños (en un país de 190 millones) hayan migrado de la pobreza a las clases medias, algo inédito en la historia del país y una de las claves del masivo apoyo a Lula.

Los frutos de este crecimiento no se repartieron de forma pareja. Las ganancias de la gran banca explotaron 420 por ciento bajo Lula. Sólo tres bancos (Banco do Brasil, Itaú-Unibanco y Bradesco), que controlan 80 por ciento del mercado, ganaron en ocho años 95 mil millones de dólares, frente a 18 mil millones que habían ganado bajo el mandato de Cardoso. El capitalismo brasileño vive una profunda reorganización mediante un proceso de centralización y concentración lubricado por el Estado por conducto del BNDES (Banco Nacional de Desarrollo Económico y Social), el mayor banco de fomento del mundo.

El apoyo a las grandes empresas brasileñas les está permitiendo competir en buenas condiciones en el mercado internacional, al fusionarse y convertirse en multinacionales exitosas con financiación estatal y de los fondos de pensiones. Brasil Foods, fruto de la fusión entre Sadia y Perdigão, se convirtió en la mayor exportadora de carne procesada del mundo. La semiestatal Petrobras figura entre las cuatro mayores petroleras, la privatizada Vale do Rio Doce es la segunda minera del planeta y Embraer la tercer aeronáutica detrás de Boeing y Airbus. La fusión de Votorantim y Aracruz creó la cuarta procesadora de celulosa del mundo y la fusión de Itaú y Unibanco lo coloca entre los 10 mayores bancos. Las multinacionales forman parte del nuevo papel de Brasil en el mundo.

En segundo lugar, el amplio apoyo a Lula no podría explicarse sin políticas sociales como Bolsa Familia, que supone transferencias monetarias muy bajas (entre 12 y 114 dólares) pero que llegan a 50 millones de personas, uno de cada tres brasileños. Sobre todo en el noreste este tipo de programas consiguieron modificar el escenario político electoral construyendo un sólido apoyo a Lula. Todos los estudios aseguran que se produjo una fuerte disminución de la pobreza, aunque Brasil sigue siendo uno de los países más desiguales del mundo.

La tercera cuestión, quizá la determinante, es que bajo Lula Brasil se ha convertido en potencia global. No sólo forma parte del cuarteto de países emergentes conocido como BRIC (Brasil, India, China y Rusia), sino que se ha ganado un lugar en el mundo que se evidenció en el acuerdo entre Turquía, Brasil e Irán para solucionar el conflicto a raíz del enriquecimiento de uranio. En Sudamérica, la UNASUR creada bajo impulso de Brasilia ha conseguido desplazar a la OEA en la resolución de conflictos regionales.

Bajo el gobierno Lula se aprobó la Estrategia Nacional de Defensa, que establece como prioridades la protección de la Amazonia y de los hidrocarburos de la plataforma marítima, la reorganización y modernización de las fuerzas armadas, con capacidad de fabricar desde submarinos hasta cazas de quinta generación, mientras el país ya domina todo el proceso que le permitirá construir armas atómicas.

Por último, los movimientos sociales están en su peor momento desde la década de 1980. La profundización del neoliberalismo y la expansión de las políticas sociales están en la base de la creciente debilidad de los movimientos. Los ocho años de Lula lanzaron a Brasil como potencia global y regional en desmedro de Estados Unidos, instalaron una nueva élite en la administración del Estado y debilitaron la lucha anticapitalista y por un mundo nuevo. Los tres hechos son parte inseparable de un mismo proceso.

LA VERDAD NO TIENE DUEÑO

Pedro Díaz Arcia

La verdad no tiene fronteras y cuando se lanza a los caminos no tiene dueño. Por eso es tan temible.

Wikileaks aseguró el miércoles que divulgaría otros 15 000 documentos secretos con detalles de la guerra que lidera Estados Unidos en Afganistán, de acuerdo a lo anunciado hace semanas por el fundador del sitio electrónico Julian Assange.

Los nuevos reportes confidenciales sobre la campaña se sumarían a los 76 000 informes militares, también clasificados, que fueron dados a conocer a través de Internet hace poco más de un mes.

Assange, quien no tiene domicilio permanente, aparece y desaparece de la vista pública como un fulgor que se oculta tras una nube.

La semana pasada al buscar protección legal en Suecia para su ciber sitio se encontró con una orden de arresto por sospechas de violación, que fue emitida por un fiscal en Estocolmo. Y aunque al día siguiente la decisión fue revocada por falta de pruebas, las investigaciones continúan y el complot está en marcha.

El osado australiano declaró en la página en Twitter de WikiLeaks que es “profundamente inquietante” que se presenten tales acusaciones en estos momentos. En realidad, no debe extrañarle la “suciasa estratagema”, pues había sido advertido de que esperara “trucos sucios” en su contra.

Por supuesto, la conjura no es ajena a los servicios de inteligencia de Estados Unidos.

El Pentágono insiste en que las informaciones que hoy circulan por el mundo pueden poner en riesgo las vidas de soldados estadounidenses, así como de sus aliados y exigió que WikiLeaks devuelva todos los documentos y los retire de Internet.

La amenaza de Yemen

Mientras se divulgan las mentiras sobre la guerra en la nación centroasiática, una fuente del gobierno de Barack Obama dio a conocer la creciente preocupación respecto a la filial de Al Qaeda en Yemen (AQAP).

El alto funcionario, quien se acogió al anonimato, dijo que el temor podría conducir a una escalada de operaciones militares en la Península Árabe.

La propuesta sería la de incorporar aviones sin pilotos, armados por la CIA, para desatar una campaña clandestina de golpes militares contra los insurrectos tribales. Sin que avizoren dónde se encuentra el escondrijo de Osama bin-Laden.

Cabría preguntarse si el mesiánico líder sería más útil muerto...que como una permanente amenaza para la “seguridad nacional” de Estados Unidos y sus aliados.

Yemen, situado al Sur de la Península de Arabia, rodeado por el Mar Árabe, el Golfo de Adén y el Mar Rojo y que comparte fronteras con Omán y Arabia Saudita, ha surgido como un grave peligro para los propósitos de dominación de Estados Unidos en la región.

La actividad de Al Qaeda está “ascendiendo” en el territorio, dijo el funcionario.

Un alarmante artículo, próximo a su publicación, del ex agente de alto rango de la CIA y el FBI, Philip Mudd, afirma que la amenaza de un ataque al estilo del 11-S ha sido sustituida por una proliferación de planes de AQAP y otros afiliados.

No es casual que el director antiterrorista de la Casa Blanca, John Brennan, al calificar el retiro de miles de soldados de Irak como un logro notable para los militares estadounidenses y para el país, respondiera, ante una pregunta, que “en estos momentos tenían todavía “dos teatros de operaciones militares: Irak y Afganistán”. A los que se sumarían las fronteras con Pakistán y Yemen.

Los escenarios para justificar la presencia militar estadounidense en el Medio Oriente y Asia Central no faltarán.

No expira la teoría del "vacío" de poder

En enero de 1957 el presidente estadounidense, Dwight Eisenhower, en un mensaje al Congreso, expuso la singular teoría de que en el Medio Oriente se había producido una especie de "vacío" de poder y solicitó asignaciones financieras para la región y el derecho a enviar tropas de considerarlo necesario.

El objetivo no era otro que el de asegurar los intereses de Estados Unidos en la zona -en reemplazo del binomio anglo-francés- luego del conflicto provocado por la decisión del presidente de Egipto, Gamal Abdel Nasser, de nacionalizar el Canal de Suez.

Más de medio siglo después pareciera que nada o muy poco ha cambiado. Washington posee hoy la capacidad militar y persuasiva para arrastrar a sus aliados de Europa a cualquier aventura bélica.

Quizá la diferencia radique en que desde entonces las fuerzas militares norteamericanas se han instalado, con una presencia directa o indirecta y por tiempo ilimitado, en el también llamado Cercano Oriente.

Yemen, ubicado a la derecha -no a la izquierda- de la Meca, o del Sol del Levante, continúa entre las prioridades del Pentágono.

¡Cualquier cosa se puede esperar de quienes viven del botín de la guerra, incluso la persecución implacable de la verdad!

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 29 (ANSA) - El ex presidente cubano Fidel Castro advirtió hoy que los tiempos "son inciertos" en cuanto a una guerra nuclear que ha pronosticado entorno a Irán.

Castro, en sus "Reflexiones del compañero Fidel", artículos que suele escribir para la prensa, volvió al tema de esa guerra que, según ha dicho, estallaría a causa de la "agresividad" de Estados Unidos contra el gobierno de Irán y su programa de energía atómica.

"A partir del 7 de septiembre, el Consejo de Seguridad de la ONU analizará si Irán ha detenido su programa nuclear. Si conforme a la letra de la última Resolución, Estados Unidos o Israel intentan inspeccionar un mercante iraní en aguas internacionales, tendrán que usar la fuerza", subrayó.

Según el ex mandatario, que enfermó gravemente en 2006 y reapareció públicamente en varias ocasiones desde julio pasado para "advertir al mundo" sobre la posible guerra, ese es "el punto donde nos encontramos en estos momentos, sin duda, inciertos".

Castro usó en su nueva reflexión numerosos despachos de agencias de noticias internacionales que apoyan su pronóstico de que se producirá una guerra nuclear próximamente.

LA HABANA, 29 AGO (XINHUA) -- El ex presidente cubano Fidel Castro advirtió hoy que Irán no permitirá la inspección de sus barcos, como demanda una resolución de Naciones Unidas impulsada por Estados Unidos.

"A partir del 7 de septiembre, el Consejo de Seguridad de la ONU analizará si Irán ha detenido su programa nuclear. Si conforme a la letra de la última Resolución, Estados Unidos o Israel intentan inspeccionar un mercante iraní en aguas internacionales, tendrán que usar la fuerza", subrayó Castro en un artículo que publica este domingo la prensa local.

"No existe, desde mi punto de vista, la menor posibilidad de que los líderes políticos y religiosos de Irán acepten esa exigencia", subrayó el veterano político de 84 años en la más reciente de sus "Reflexiones", artículos que suele escribir desde que abandonó el poder en julio de 2006 tras una grave crisis de salud.

Según el ex mandatario, que reapareció públicamente en varias ocasiones desde julio pasado para "advertir al mundo" sobre la posible guerra, ese es "el punto donde nos encontramos en estos momentos, sin duda, inciertos".

Castro ha vaticinado que estallaría una guerra nuclear a causa de la agresividad de Estados Unidos contra el gobierno de Irán por desarrollar un programa de energía atómica cuyos fines son pacíficos.

En este artículo, que dividió en dos partes, Castro utilizó numerosos despachos de agencias de noticias internacionales que apoyan su pronóstico de que próximamente se producirá una guerra nuclear.

LA HABANA, 27 AGO (EFE).- El ex presidente cubano Fidel Castro afirmó que Colombia es "un país convertido en base" militar de EE.UU. y criticó la expansión de las bases norteamericanas en Latinoamérica, según declaraciones publicadas hoy por la prensa oficial.

"En Venezuela no las tienen. Colombia es un país convertido en base. En Honduras, las tienen. En Costa Rica, no las tienen, pero sí 40 barcos con portaaviones y porta helicópteros, ayudando 'noblemente' a la lucha contra la droga. Es de un cinismo total", señaló Castro.

El líder cubano realizó esas afirmaciones durante una reunión celebrada ayer en La Habana con el escritor ruso Daniel Estulin, autor del "best seller" "La verdadera historia del Club Bilderberg", de la que hoy se hacen eco y publican imágenes los medios oficiales de la isla.

Castro recordó que Estados Unidos tiene bases directas en puntos como las Malvinas y Guantánamo, mientras que en otros sitios "no las tienen en apariencias, pero en la realidad sí" y "hacen prácticas y ejercicios".

El tema de las bases estadounidenses en la región fue uno de los abordados en la conversación entre Castro y Estulin, quien considera que al presidente venezolano, Hugo Chávez, "le hacen la guerra" porque su país es uno de los pocos sin presencia militar de Washington.

Refiriéndose también a Chávez, quien realizó una visita sorpresa a la isla este miércoles, Fidel Castro aseguró que trabaja en el proceso de paz con Colombia sin descansar, y "duerme un poco de día y trabaja toda la noche".

El encuentro entre Castro y el escritor ruso tiene lugar después de que el ex mandatario dedicara recientemente algunos de sus artículos de "Reflexiones" a las teorías que Estulin publica en "La verdadera historia del Club Bilderberg".

Según la prensa cubana, se trató de un "un diálogo fascinante" de más de una hora y media, en el que conversaron sobre la conquista del espacio, la situación política en Venezuela, los peligros que acechan a la supervivencia de la humanidad y las amenazas atómicas, entre otros temas.

La reunión se suma a la lista de reapariciones públicas casi diarias de Fidel Castro desde primeros de julio, tras cuatro años de convalecencia por la grave enfermedad que le obligó a delegar la Presidencia de Cuba en su hermano Raúl en 2006.

El líder cubano, que el 13 de agosto cumplió 84 años, se ha limitado a comentar en sus apariciones temas internacionales y en concreto a advertir sobre los peligros que corre el mundo por la amenaza de una guerra nuclear, sin entrar en cuestiones de política interna.

Esta semana ya se había reunido con Chávez durante su visita a La Habana y también con científicos cubanos para comentar los peligros de una guerra nuclear y documentarse sobre el tema.

LA HABANA, 27 AGO (XINHUA) -- El ex presidente cubano Fidel Castro afirmó que "la humanidad debe preservarse para vivir miles de años", al dialogar en La Habana con el escritor ruso Daniel Estulin, autor de la trilogía sobre el Club Bilderberg.

"Por más que nos entusiasme la supervivencia en otros espacios del sistema solar, más vale que no perdamos la que está en la Tierra, que es aún la única manera de no perder todo lo demás que está fuera de ella", señaló Castro en el encuentro que duró más de hora y media, publicó hoy la prensa local.

El líder cubano, de 84 años, respondió así a la tesis de Estulin, de visita en La Habana, de que para resolver muchos de sus problemas, la humanidad deberá emigrar a otros planetas.

Para el investigador ruso, próximo a cumplir 44 años, la obligación de las personas es asegurar la sobrevivencia de toda la especie humana.

Denunció que el Club Bilderberg "quiere asegurarse de forma exclusiva la supervivencia de su especie, una auténtica minoría".

El Club Bilderberg está integrado por unas 130 personas entre presidentes de Estados Unidos y los países europeos, otros importantes políticos y millonarios de las principales transnacionales, bancos y medios de prensa, quienes se reúnen una vez al año a puerta cerrada.

Estulin reiteró que el objetivo de los Bilderberg es "destrozar a Rusia como potencia militar y a China como potencia económica".

En su opinión, esos serían los propósitos de una guerra nuclear, que Castro considera inminente si Estados Unidos ataca a Irán.

Castro, tras señalar que "el Imperio (Estados Unidos) va a caer.

Si hay guerra, cae todo el mundo", consideró que la teoría de su interlocutor "es absolutamente correcta en el sentido de que la humanidad debe preservarse para vivir miles de años, gracias al progreso".

El escritor ruso obsequió sus libros a Castro y le escribió en la dedicatoria: "Ganaremos la guerra cuando el poder del amor supere el amor al poder", y Castro sentenció en voz alta: "Ganaremos la guerra no librándola".

LA HABANA, 27 (ANSA) - Daniel Estulin, un autor ruso célebre por su trilogía sobre el Club Bilderberg -una reunión anual de académicos, políticos y empresarios de países centrales- cree que Estados Unidos instalará bases militares en Venezuela si el presidente Hugo Chávez pierde el poder.

Estulin, que está en La Habana, explicó su teoría al ex presidente Fidel Castro, con quien se reunió el jueves durante más de una hora y media, informó hoy el diario Granma.

Según Estulin, que citó fuentes vinculadas al Departamento de Estado de Estados Unidos, "tras la satanización de Hugo Chávez y el proceso bolivariano, hay un proyecto de instalación de bases militares en ese país, que se hace imposible con la política soberana y latinoamericanista del líder venezolano".

El 26 de septiembre se celebran elecciones parlamentarias en Venezuela.

El escritor ruso también transmitió a Fidel Castro que el objetivo de una guerra nuclear, que el ex presidente cubano considera inminente si Estados Unidos ataca a Irán, es "destruir a Rusia".

Este país, según Estulin, "tiene potencia para borrar de la faz de la tierra a Estados Unidos, tiene armas mucho más potentes que lo que pueda tener ahora mismo el arsenal norteamericano".

El escritor dijo tener información documentada sobre 13 bases militares, cada una "más grande que cualquier otra base norteamericana en el mundo", que Estados Unidos está construyendo en Afganistán, no para atacar a Irán, "sino el flanco sur de Rusia".

Fidel Castro, de 84 años, quien tras cuatro años de convalecencia regresó a la vida pública en julio, recibió de Estulin los libros de su trilogía.

HAMBURGO, 28 AGO (DPA) - El ex primer ministro iraquí Iyad Allawi manifestó hoy su temor a que el polémico programa atómico de Irán acabe provocando un conflicto bélico.

Según dijo en una entrevista con el semanario alemán "Der Spiegel", que sale a la venta el lunes, existe una "muy alta probabilidad" de que el controvertido programa nuclear acabe en guerra.

"En toda la región reina el miedo, también en América, también en Irán", dijo Allawi. "Nos acercamos a una situación que se parece a la crisis de Cuba de 1962", enfatizó.

Por ello, instó a la comunidad internacional a no abandonar el diálogo con Teherán sino todo lo contrario, a intensificar las conversaciones y a intentar "detectar y ver dónde se localizan los miedos de Irán".

Allawi, jefe de gobierno de Irak de 2004 a 2005, encabeza la lista más votada en las elecciones legislativas de su país en marzo, pero hasta ahora no halló suficientes socios para formar gobierno.

En la entrevista, el político aseguró que teme que con la salida de las tropas estadounidenses de Irak, la violencia de los años 2006 y 2007 se apodere nuevamente del país.

CARACAS, 26 AGO (EFE).- El presidente venezolano, Hugo Chávez, consideró hoy que el mayor riesgo de que se desate una guerra nuclear en el mundo proviene de Israel, "que tiene bombas atómicas que le ha dado Estados Unidos".

"Hay miles de ojivas nucleares en el mundo, pero Israel es el más peligroso", dijo Chávez luego de nombrar a los países que tienen armas atómicas y de referirse a las advertencias del líder cubano Fidel Castro de que actualmente existe un riesgo cierto de que se desate una conflagración nuclear.

Chávez dijo que conoce a varios de los gobernantes que tienen arsenales atómicos, entre los que citó a Rusia y China, pero descartó que ellos puedan ser los precursores de ese conflicto "porque son gente seria".

El gobernante venezolano dijo que tras el riesgo israelí, la segunda opción es la de Estados Unidos.

"Uno tiene la gran duda de Estados Unidos, porque aunque (el presidente Barack) Obama es un hombre distinto a la extrema derecha yanqui, no está claro que mande realmente", dijo Chávez.

"Uno duda si es Obama el que realmente manda en EE.UU. o es el imperio el que manda", insistió el gobernante venezolano.

Chávez añadió que colocar a EE.UU. entre los posibles causantes de una "catástrofe nuclear" no es descabellado porque ha sido el único país que ya ha lanzado dos bombas atómicas, contra Japón.

El presidente venezolano dijo que si a pesar de las advertencias de Castro se desata esa guerra "podría significar el fin de la especie humana".

CARACAS, 28 AGO 2010 (AFP) - La autobiografía del ex presidente cubano Fidel Castro: "La victoria estratégica", fue presentada este sábado en Venezuela por el comandante de la Revolución cubana Guillermo García.

García viajó a Caracas para presentar la obra y durante su discurso recordó momentos de la lucha guerrillera en la Sierra Maestra, que también son relatados en el libro.

La obra, que consta de 800 páginas y está dividida en 25 capítulos, fue originalmente presentada en Cuba a principios de agosto por el propio Castro.

El ex presidente cubano, que sufrió en julio de 2006 una grave crisis de salud que lo obligó a alejarse del poder y a estar cuatro años de retiro médico, ha dedicado su convalecencia a escribir artículos de prensa bajo el título de "Reflexiones".

Sin embargo, a partir de julio Castro mostró una sorpresiva recuperación, que le ha permitido hacer numerosas apariciones en público, y ya anunció que trabaja en el segundo tomo de su obra autobiográfica.

El presidente venezolano Hugo Chávez, que mantiene una relación muy estrecha con Cuba, viajó el pasado miércoles a la isla caribeña para reunirse con el mandatario Raúl Castro y su hermano Fidel.

LA HABANA, 28 AGO 2010 (AFP) - El embajador norcoreano en Cuba, Kwon Sung Chol, reiteró en La Habana la decisión de Corea del Norte de responder con una "guerra sagrada" usando sus "fuerzas nucleares disuasorias" si Estados Unidos y Corea del Sur lo atacan, según una agencia cubana este sábado.

En caso de ser atacados "responderemos con una guerra sagrada a base de nuestras fuerzas nucleares disuasorias", dijo el diplomático, citado por la agencia Prensa Latina, en un acto la noche del viernes por los 50 años de relaciones entre Corea del Norte y Cuba.

"Nuestro gobierno se esforzará por la desnuclearización de la península y el establecimiento de su sistema de paz duradero que tiene como principio la reunificación de los dos Coreas", afirmó Kwon, según Prensa Latina.

La advertencia del uso de la "disuasión nuclear" ya había sido planteada el 24 de julio, en vísperas de ejercicios militares conjuntos entre Estados Unidos y Corea del Sur, a través de la agencia oficial norcoreana KCNA.

LA HABANA, 27 AGO (EFE).- El presidente de Guinea Bissau, Malam Bacai Sanha, llegó hoy a Cuba para realizar una visita oficial durante la cual se reunirá con el mandatario cubano, Raúl Castro, informaron medios oficiales.

El recibimiento oficial y el encuentro de Bacai Sanha con su homólogo y anfitrión se celebrarán el próximo lunes, cuando está programado el comienzo de su agenda en la isla.

Esta es la primera visita oficial a Cuba de Bacai Sanha desde que fue proclamado presidente de Guinea Bissau en julio de 2009.

A su llegada al aeropuerto internacional "José Martí" de La Habana fue recibido por la viceministra de Relaciones Exteriores de la isla, Ana Teresita González Fraga.

El presidente guineano viajó acompañado de los ministros de Estado, Soares Sambu, consejero para Asuntos Políticos y Diplomáticos, y Angelo Augusto Regalla, también portavoz presidencial, entre otros funcionarios.

Cuba y Guinea Bissau establecieron relaciones diplomáticas el 1 de octubre de 1973 y la isla colabora con el país africano en las áreas de la salud y la educación.

Hasta la fecha un total de 1.576 profesionales de la salud cubanos han prestado servicios en Guinea Bissau, donde actualmente trabajan más de 40 médicos y profesores de medicina de la isla.

MIAMI, 27 AGO (DPA) - El director de Radio y TV Martí, Pedro Roig, renunció hoy a su cargo, tras siete años supervisando las operaciones de ambas estaciones que envían mensajes a Cuba, informó la emisora.

"Ha llegado el momento de cerrar este capítulo de mi vida", escribió Roig en una carta dirigida a Walter Isaacson, director de la Junta de gobernadores de los medios de difusión de Estados Unidos (BBG). "Espero que mis esfuerzos hayan ayudado a acelerar la causa de la libertad en mi querida Cuba", señaló en la misiva.

Radio Martí es una emisora internacional financiada por Estados Unidos que transmite por onda corta y onda media en español desde Miami hacia Cuba. El gobierno cubano mantiene bloqueada la señal, pues la considera una intromisión en los asuntos internos de la isla y una herramienta de propaganda de Washington.

La primera emisión de Radio Martí ocurrió el 20 de mayo de 1985.

Fue llamada así en honor al héroe José Martí. La televisora, por su parte, salió al aire el 27 de marzo de 1990. Seis años después los estudios fueron trasladados desde Washington D.C. a Miami.

Tres meses atrás Roig cuestionó la validez de una encuesta telefónica de la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado estadounidense, que refiere que la audiencia en la isla de Radio Martí "oscila entre el 30 y el 45 por ciento y que la de TV Martí está entre el cuatro y el 21 por ciento".

También Roig expresó en esa oportunidad estar "decepcionado por los errores" expuestos en el informe de la Comisión que preside el senador John Kerry, que hizo alegaciones de fraude y conducta impropia en la oficina que supervisa a ambas emisoras.

La oficina de Isaacson dijo en un comunicado que la Junta aceptaba "con pesar" la renuncia de Roig y agradece su liderazgo, que implicó el "desarrollo de importantes avances tecnológicos y de programación".

LA HABANA, 27 AGO (EFE).- El foro Concilio Cubano fue reactivado hoy por un grupo de diez disidentes con la intención de servir de plataforma a todas las tendencias de la oposición cubana, tanto de la isla como del exilio.

En una reunión celebrada en la tarde del viernes en una vivienda particular de un barrio del oeste habanero, diez personas pertenecientes a seis colectivos distintos anunciaron una reactivación de este grupo, que estuvo activo a mediados de los noventa, para "liberar al pueblo cubano del totalitarismo" y de la "dictadura asesina".

Los promotores recalcaron la autonomía política e ideológica de cada uno de los grupos integrantes, pero subrayaron su coincidencia en el carácter pacífico de su lucha y en algunos objetivos claves: libertades políticas, amnistía incondicional para todos los presos políticos, cambio del código penal y transición política sin exclusión de ninguna tendencia.

La reunión se celebró en la vivienda de uno de los promotores, con una discreta vigilancia policial, y sus asistentes denunciaron que algunas personas habían intentado asistir pero la Seguridad del Estado las había detenido antes de llegar a esta primera cita.

Entre los grupos que hoy refundaron Concilio Cubano, la mayoría minoritarios y algunos desconocidos, están el Frente de la Línea Dura y el Boicot, el Sindicato de Trabajadores, el Partido de la Unión por una Cuba Libre, la

Asociación Humanitaria de Seguidores de Cristo Rey, el Partido Liberal de la República de Cuba y el Centro de Estudios Estratégicos por la Democracia Proactiva.

MADRID, 27 AGO (EFE).- Una delegación del Partido Socialista español viajará a Cuba la próxima semana para respaldar la política del Gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero con la isla, porque "se ha puesto de manifiesto que daba resultados", según la secretaria de Organización de la formación, Leire Pajín.

Muchos de los disidentes hoy en libertad lo están "gracias a las gestiones del Gobierno de España y de la Iglesia Católica de Cuba", dijo Pajín, quien añadió que la visita busca también reforzar el "diálogo exigente" en un momento en que "se mueven las cosas" en el que la isla y en el que "España tiene que estar más que nunca".

"A pesar de todo lo que hemos tenido que oír, se ha puesto de manifiesto que (la política del Gobierno español) daba resultados", subrayó la secretaria de Organización del PSOE en una entrevista con EFE.

Pajín contrapuso la gestión del Gobierno de Zapatero con la política de "confrontación" con Cuba que, a su juicio, practicó el Gobierno presidido por José María Aznar, que "no trajo ni un solo resultado a España ni a los ciudadanos cubanos".

La visita, prevista para el próximo martes, está planificada fundamentalmente para "verse con las autoridades del Gobierno cubano", dijo la secretaria de Organización del PSOE, en referencia a la petición de algunas asociaciones cubanas de que aprovechen el viaje para entrevistarse con algún disidente.

Pajín insistió en que la visita "no está en contradicción en absoluto con el diálogo fluido" que el Partido Socialista mantiene con esas organizaciones y con disidentes.

SANTIAGO DE CHILE, 26 (ANSA) - La justicia cubana retiró un exhorto con el que pretendía interrogar al empresario chileno Max Marambio, indagado en La Habana por estafa y falsificación de documentos en la empresa de alimentos Río Zaza de la cual tiene 50 por ciento de propiedad junto al Estado cubano.

Un oficio recibido por el Ministerio Público chileno indica que el requerimiento original, emitido el 3 de agosto y en el que se le daba a Marambio veinte días para presentarse en la isla, queda sin efecto por contar con los "antecedentes suficientes para seguir investigando la causa".

El jefe del Departamento de Extranjería de la Fiscalía Nacional, Jorge Chocair, aseguró a Radio Cooperativa que fue el principio de reciprocidad, solicitado por la justicia chilena, lo que produjo el desistimiento de Cuba.

SANTIAGO DE CHILE, 28 (ANSA) - El empresario chileno Max Marambio anunció que declarará ante la justicia cubana pese a que ésta retiró un exhorto que obligaba su comparecencia en un caso por estafa y falsificación de documentos.

"Nos interesa contestar el exhorto de todas formas, para desvirtuar los cargos y entregar antecedentes, porque a nuestro juicio, las acusaciones no tienen base legal", afirmó su abogado, Juan Pablo Herмосilla.

El empresario, uno de los hombres más cercanos a Fidel Castro y ex jefe de la guardia personal del ex presidente chileno Salvador Allende, es indagado en La Habana por estafa y falsificación de documentos en la empresa de alimentos Río Zaza, de la cual tiene 50 por ciento de propiedad junto al estado cubano.

A mediados de julio, la Fiscalía General de Cuba envió un exhorto a Chile para que se interrogara a Marambio. Sin embargo el Ministerio Público pidió a Cuba complementar su solicitud, pues no se indicaba si el empresario debía declarar en calidad de imputado o testigo.

Además, solicitó el principio de reciprocidad en materia judicial.

CARACAS, AGO 27 (REUTERS) - Una granada de bajo impacto fue lanzada por desconocidos frente a un edificio en la capital venezolana en la madrugada del viernes, informaron autoridades, descartando heridos o daños materiales graves pero levantando una alerta ante la cercanía de las elecciones legislativas.

El dispositivo fue colocado en el rico municipio de Chacao, en el este de la ciudad, frente a la residencia de varios médicos cubanos que forman parte de los planes sociales impulsados por el Gobierno del presidente del país, Hugo Chávez.

"Fuerte explosión (...) frente a la residencia de los médicos cubanos. Policía acordona el lugar. Parece un pequeño artefacto explosivo", dijo el alcalde del municipio de Chacao, Emilio Graterón, a través de su cuenta de Twitter.

El alcalde agregó luego que la explosión fue producida por una "granada M26", según la información aportada por la policía científica que investiga el caso.

"Sólo daños materiales al muro perimetral de la casa.

Afortunadamente por la hora y el lugar no había personas pasando por allí porque el artefacto tenía suficiente intensidad para causar un daño relativamente importante", dijo Graterón en declaraciones a medios de comunicación.

"No parece ser una actuación deliberada o preparada con un fin determinado por el lugar, por las maneras y las condiciones en que se produjo el hecho", agregó.

Venezuela está envuelta en una campaña para unos cruciales comicios legislativos el 26 de septiembre que, además de poner a prueba la popularidad de Chávez, definirán si el mandatario socialista podrá mantener su

mayoría en la Asamblea Nacional.

Opositores han criticado la presencia de médicos y profesionales cubanos en el país petrolero, alegando que intentan asesorar al presidente para que instaure un modelo similar al de La Habana.

Pero el Gobierno defiende la colaboración de los galenos diciendo que brindan sus servicios a los pobres en barrios de difícil acceso.

Medios de comunicación, embajadas, entes de la jerarquía de la Iglesia Católica y gremios empresariales, han sufrido los últimos años atentados con explosivos de corto alcance.

LA HABANA, 28 (ANSA) - En Cuba existe el "caldo de cultivo" para una epidemia de dengue, advirtieron hoy autoridades sanitarias que reconocieron 25 casos actuales en el país, todos "importados" y 10 de ellos en Ciudad de La Habana.

"El hecho de que Cuba se mantenga desde hace tres años sin dengue hemorrágico ni fallecidos por esta causa, pudiera generar en la población la falsa creencia de que "aquí no se muere nadie por dengue", advirtió hoy la prensa oficial cubana.

Estadísticas del Ministerio de Salud Pública reflejaron que desde enero último hasta ahora 70 personas procedentes de otros países, aquí llamados como casos "importados", "han sido diagnosticados con dengue, y en estos momentos se registran 25 casos importados, diez de ellos en Ciudad de La Habana".

En ese contexto el diario Granma, órgano oficial del gobernante Partido Comunista, dijo que "la situación epidemiológica presente en países de las Américas literalmente "rodean" a Cuba de dengue y dengue hemorrágico".

No obstante reconoció que actualmente se reporta en cinco provincias y 23 municipios cubanos "una alta infestación del Aedes Aegypti, mosquito transmisor del dengue, lo que "constituye un "caldo de cultivo" para la aparición de una epidemia de dengue", aseguró.

LA HABANA, 28 AGO (XINHUA) -- Aunque en julio llovió en Cuba más de lo esperado, esas aguas no compensaron el déficit acumulado por la grave sequía que vive la isla este año, alertaron hoy expertos oficiales.

Argelio Fernández, del Instituto Nacional de Recursos Hidráulicos (INRH), explicó que, a pesar de que en 137 de los 169 municipios del país llovió por encima de lo esperado, se mantiene un volumen embalsado inferior al 50 por ciento de la capacidad.

Por su parte, la ingeniera Gisel Pérez Wong, directora de Información del INRH, aseguró que las reservas acuíferas de la isla cuentan con un volumen de agua almacenado de poco más de 3.910 hectómetros cúbicos.

Al referirse al estado de los embalses, Pérez Wong afirmó que, de los 76 que abastecen a la población, 13 se encuentran con un volumen inferior o igual al 25 por ciento de su capacidad útil.

La experta dijo que sólo están vertiendo las presas Laguna de Piedras y Mártires de La Palma, ambas en la occidental provincia de Pinar del Río, y Siguaney, en la central Sancti Spíritus.

En cuanto a la agricultura, uno de los sectores más golpeados por la sequía, la especialista manifestó que todas las provincias con grandes sistemas arroceros presentan una situación desfavorable para enfrentar la próxima temporada de frío.

La funcionaria precisó que, durante el mes de julio, las lluvias registradas en la isla superaron en 39 milímetros los 134,3 de la media histórica para ese período.

SAN JOSÉ, 29 AGO 2010 (AFP) - Las obras completas del poeta y patriota cubano José Martí, así como libros de la "nueva horneada" de escritores de la isla, presenta la XIV Feria Internacional del Libro en Centroamérica, que abrió sus puertas en la capital de Costa Rica.

La Feria, inaugurada el sábado en la noche con la asistencia de autoridades, escritores y diplomáticos, permanecerá abierta hasta el próximo domingo y ofrece al público una variedad de textos literarios y científicos, incluidas las más recientes creaciones de autores centroamericanos y del Caribe, con Cuba como invitada de honor.

"Esta Feria no solo nos permite mostrar la obra de nuestros creadores", sino también estrechar los lazos entre Cuba y Centroamérica, dijo el embajador cubano, Antonio Miguel Pardo, en el acto de apertura.

"Hemos tratado de abarcar todo el panorama cultural cubano, que va desde los clásicos a la nueva horneada" de escritores cubanos, que incluye a Jesús David Curbelo, Marcial Gala y Atilio Caballero, entre otros, dijo una de las encargadas de la muestra cubana, María Elena Pérez.

Además de varios libros de Martí, incluidas sus obras completas en dos tomos, la muestra cubana tiene una abundante oferta sobre el guerrillero argentino-cubano Ernesto 'Che' Guevara, pero también libros ajenos a la política, como 'Curiosidades beisboleras', de Jorge Alfonso.

La exposición de libros, donde se pueden comprar ejemplares desde 500 colones (casi un dólar), congrega a editoriales extranjeras y grandes librerías del istmo, pero también a asociaciones de escritores y distribuidoras pequeñas.

La Feria del Libro volvió en esta ocasión al edificio de la Antigua Aduana, uno de los inmuebles más emblemáticos de San José que acaba de ser remodelado, luego de efectuarse en las dos ediciones anteriores en

un sitio al aire libre, en medio de la temporada de lluvias, lo que mermó la afluencia de público.

También hay una masiva presencia de escritores costarricenses, con novelas, poesías y cuentos, algunos de los cuales tratan sobre experiencias de la región, como la novela 'Desertor' del escritor y periodista Juan Ramón Rojas, sobre un salvadoreño que busca dejar las filas de la guerrilla durante la guerra civil (1980-1992).

El ministro de Educación costarricense, Leonardo Garnier, lamentó que "la literatura no es enseñada como un arte" en las escuelas del país y dijo que "queremos que los estudiantes aprendan a gozar de la literatura".

"No sólo que lo gocen (el libro), sino que lo aprecien", expresó Garnier, destacando que "no es cuestión de coger un teclado y escribir, (porque) escribir es un arte".

POR MÓNICA URIEL

LA HABANA, 28 (ANSA) - El fraude se multiplica entre las religiones de la Santería y Palo Monte, derivadas de la cultura africana, en crecimiento de forma proporcional a los problemas económicos del país y a las que muchos piden ayuda para salir de él.

Religiosos coinciden en que se ha perdido el prestigio de la profesión y que estas religiones se han puesto de moda y convertido en un "negocio", cuando antes ellos eran la clase social que peor vivía, cobrando una mínima cantidad a las personas por consultar su futuro.

Los engaños son tan generalizados que una canción de reggaeton los ha plasmado en la canción "La estafa del babalawo (sacerdote)", de Cola Loca.

"Oígame padrino yo hice todo lo que usted me mandó, padrino, pero yo no he visto solución de na', yo he gastado mucho dinero padrino y lo menos que quiero pensar es que usted me haya estafado padrino. Yo no estoy viendo nada claro", recita la canción a ritmo de reggaeton.

El palero Carlos González, de 48 años, opina que "el problema económico ha transformado bastante la religión. Cuando empiezan las crisis la gente acude a la religión. Con los cambios anunciados por el gobierno de botar a muchos trabajadores estatales se me llenará la casa", cuenta entrevistado por ANSA.

El Palo Monte, explica, es "más rápido y eficaz para resolver los problemas que la santería y como además esta religión no solo hace trabajos para bien sino también para mal, muchos acuden pidiendo que otro sea botado del trabajo para dejarle a él su puesto".

Para salir de Cuba acuden a estas religiones "muchísimos", dice este palero, señalando con orgullo que las 16 personas que buscaron su ayuda para marcharse de la isla lo consiguieron "y están trabajando en Estados Unidos".

La Embajada italiana de La Habana se ha visto obligada a colocar un cartel en el que se avisa que queda prohibido introducir cualquier tipo de sustancia dentro de los sobres de petición de un visado, prácticas con frecuencia realizadas por creyentes de estas religiones que utilizan polvos de alimentos y huesos, entre otras cosas.

"Ahora acuden a nosotros para conseguir un objetivo, no por creencia religiosa", dice a ANSA el santero Miguel Terry Izaguirre, de 62 años, señalando que "incluso hay niños que para tener buenas notas le hacen un "trabajito" a la maestra".

A su juicio, "ha llegado un momento en que todo ya pierde valor", dice este santero, convencido de que "si aquí no faltara nada, la mayoría de los "cacharros" de santería que la gente tiene en sus casas, estarían botados".

Los objetos de estas religiones antiguamente había que tenerlos ocultos pues el Partido comunista cubano (PCC) no las aceptaba y no se podían hacer militantes aquellos que las practicaban. "Uno no podía ponerse un collar (símbolo de que está bajo la tutela de su "padrino" religioso) en el trabajo", explica.

"Hoy en día -subraya- practican la santería hasta personas del Consejo del Estado y del gobierno" -a algunas de ellas Izaguirre les ha hecho santo, según afirma- debido a que "todos buscan protección".

El fraude arranca cuando "te dicen que tienes que hacerte santo, cuando en realidad no es así, pues tus problemas no lo requieren y bastaría algo más sencillo, y te dicen que compres muchas cosas".

La ceremonia de hacerse santo dura siete días y se necesita sacrificar pollos entre otros animales, cuyo precio en el mercado ha aumentado.

"Con todos los santos que yo hice podría tener aire acondicionado y no tengo", dice Izaguirre, quien cobra 200 pesos cubanos (unos 8 dólares) por la ceremonia.

Antes, dice, "había 20 babalawos (sacerdotes) y ahora hay 20.000. Y todo el mundo no nació para esto".

Actualmente "son más los paleros o santeros no éticos que los éticos", cuenta González, quien cobra como máximo 77 pesos cubanos (unos 3 dólares), "precio que me ha establecido San Lázaro" por el "rayamiento" (iniciación) frente a los 1.200 (unos 50 dólares) que llegan a cobrar otros", cifra que esos nuevos paleros quieren después amortizar con los clientes.

Si todos nacen con un ángel de la guarda, por qué para desarrollar ese ángel hay que pagar?", pregunta.

Ha aumentado asimismo el número de extranjeros que viaja a la isla para hacerse santo, muchos de ellos procedentes de España, México, cubanoamericanos y estadounidenses, estos últimos con una visa religiosa.

Al extranjero se le cobra una media de 2.000 dólares por hacerse santo.

LA HABANA, 28 AGO (EFE).- El Gobierno cubano inició la ejecución de obras para ampliar una terminal del aeropuerto internacional de La Habana, que es la que recibe los vuelos procedentes de Estados Unidos.

Según informaron hoy medios oficiales cubanos, a partir del próximo 1 de septiembre los vuelos que regularmente operan por la terminal número dos del aeropuerto "José Martí" serán trasladados temporalmente a otro puerto, debido a las obras de ampliación.

La Empresa Cubana de Aeropuertos y Servicios Aeronáuticos (ECASA) está a cargo de los trabajos de inversión, los cuáles no se precisa cuándo concluirán.

La terminal número dos del aeropuerto "José Martí" de La Habana opera con los vuelos entre Cuba y Estados Unidos (principalmente Miami), que fluctúan entre cuatro y siete viajes diarios, aunque en ocasiones pueden haber más.

El año pasado aproximadamente 50.000 estadounidenses de origen no cubano viajaron a la isla, además de unos 300.000 cubanos residentes en el exterior, la mayoría en Estados Unidos, de acuerdo con datos del Ministerio de Turismo.

El titular de esa cartera, Manuel Marrero, resaltó en mayo pasado el crecimiento de las visitas de los emigrados cubanos, principalmente procedentes de Estados Unidos, y dijo que en esa fecha su número había crecido en un 50% en comparación con 2009.

El presidente de EE.UU., Barack Obama, alivió en 2009 las restricciones que tenían los cubanoestadounidenses para viajar a la isla, aunque los estadounidenses aún requieren de licencias especiales del Departamento de Estado para hacerlo, debido al bloqueo económico y comercial que Washington aplica a La Habana desde 1962.

Tras las medidas de Obama, los cubanoestadounidenses pueden visitar a sus familias todos los años, en vez de cada tres, así como quedarse el tiempo que deseen y gastar dólares sin límite.

Fue el anterior mandatario de EE.UU., George W. Bush (2001-2009), el que endureció las restricciones para viajar a Cuba en 2004 y debido a sus políticas la cifra de estadounidenses que se desplazaron ese año a la isla cayó en casi un 50%.

En Estados Unidos hay cerca de dos millones de cubanos y familiares, la mayoría en La Florida, y en California se calcula que residen cerca de 100.000 cubanoestadounidenses.

LA HABANA, 27 AGO (NOTIMEX).- La compañía Aeroméxico informó hoy aquí que está operando desde el pasado 1 de agosto vuelos regulares de La Habana a la Ciudad de México vía Cancún y Mérida para ampliar la conectividad internacional a sus pasajeros.

En un comunicado la empresa indicó que quienes busquen viajar hacia los destinos de Aeroméxico en México, Centro y Sudamérica, Europa y Asia tendrán ahora nuevas facilidades con los vuelos vía Cancún (lunes, jueves, viernes y domingo) y Mérida (martes, miércoles y sábado).

Con las nuevas rutas, anotó, Aeroméxico fomenta el intercambio turístico y de negocios para los pasajeros residentes en Cuba, brindando la opción de viajar hacia cualquier destino de la amplia red de rutas de la firma 'con el servicio de calidad que distingue a la aerolínea'.

Explicó que el Grupo Aeroméxico está integrado por cuatro subsidiarias: Aeroméxico, la línea aérea transcontinental más grande de México, Aeroméxico Connect, Aeroméxico Travel, empresa 'chartera', y EMA, dedicada a mantenimiento aéreo.

El gerente comercial en Cuba de la empresa, Eduardo García Amezcua, agregó que ésta cuenta con una flota de aviones Boeing 777, 767, 737, MD80, así como Embraer 145 y 190 de última generación.

Aeroméxico es miembro fundador de Sky Team, una alianza global que agrupa a 13 líneas aéreas de varios países.

Con su sede principal de operaciones en la Terminal 2 del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, opera más de 500 vuelos diarios a distintas ciudades en México, Estados Unidos, Centro y Sudamérica, así como en Europa y Asia.

Además de Aeroméxico también cubren las rutas entre ambos países las aerolíneas Mexicana de Aviación y Cubana de Aviación.

LA HABANA, 29 AGO (XINHUA) -- El afamado Hotel Nacional de Cuba, la más glamorosa de las instalaciones turísticas de la isla, es considerado como una joya de la arquitectura cubana donde se han alojado diversas personalidades.

Inaugurado el 30 de diciembre de 1930, el Hotel posee una mezcla de estilos, entre los que sobresalen el art decó, el neoclásico y el neocolonial, aunque en los techos de sus salones y galerías impera el estilo renacentista.

El edificio, de ocho plantas y estructura en forma de 'H', fue levantado en el saliente costero de Punta Brava, la cota más alta de la loma de Taganana, al borde mismo del malecón habanero que se abre al Atlántico.

La construcción se realizó a partir de los planos de la oficina neoyorquina de Mckim Mead and White Architects y la compañía Purdy Henderson estuvo a cargo de la edificación que se extendió un par años y costó tres 3 millones de pesos de la época.

LAS CELEBRIDADES

Declarado Monumento Nacional el 13 de junio de 1998, el edificio ha recibido a famosos en diversos campos como el primer ministro británico Winston Churchill, el científico Alexander Fleming, el magnate Nelson Rockefeller, la emperatriz Soraya y el duque de Windsor y su esposa.

También a escritores como Gabriel García Márquez, Ernest Hemingway o Jean Paul Sartre; las actrices Rita Hayworth y María Félix, los galanes Marlon Brando, Errol Flynn, Gary Cooper, Robert de Niro y Robert Redford, además de directores cinematográficos como Oliver Stone o Steven Spielberg.

Entre las estrellas del deporte sobresale Diego Armando Maradona y entre los músicos Miguel Bosé y Juanes.

Los modistos Pierre Cardin, Giorgio Armani o Paco Rabanne y las supermodelos Naomi Campbell y Kate Moss están también entre los famosos alojados en el Hotel, que por varios años consecutivos hasta 2009 recibió el Trade World Award, considerado el Oscar de la hostelería.

MENOS CELEBRES...PERO FAMOSOS

Pero en la instalación también se cobijaron famosos mafiosos como Albert Anastasia, Santo Trafficante Jr., Frank Costello y Joe Bonano.

En su suite presidencial tuvo lugar, en diciembre de 1946, la primera reunión de las familias mafiosas para lo que fue traído directamente desde Estados Unidos el cantante Frank Sinatra, quien actuó en ese encuentro tan especial.

Meyer Lansky, quien era considerado como el cerebro financiero de la mafia, tenía en el Hotel su cuartel general desde donde lanzó el proyecto de una cadena de casinos conocido como Montecarlo.

"La historia no se hace sólo con los buenos, sino con los buenos y los malos", opina Antonio Martínez, director del Hotel, que desde 1992 ostenta el galardón de Memoria Nacional, que otorga la Organización de Naciones Unidas para la Educación la Ciencia y la Cultura (UNESCO).

Hasta el momento, ninguna otra instalación de su tipo en el mundo había sido distinguida con tal condición que acompaña a las variantes Memoria Regional y Memoria Mundial, con la posibilidad de incluirse en todas las categorías.

LA HABANA, 29 (ANSA)- El cubano Dayron Robles, campeón olímpico y mundial de los 110 metros con vallas, no cumplirá más compromisos pendientes en la actual temporada del atletismo porque no está físicamente en "forma óptima".

Voceros de la Comisión Nacional de Atletismo de Cuba dijeron a la prensa que Robles "ha desistido de presentarse en los compromisos que tenía pendientes durante la actual temporada atlética".

Por tanto, "no se alinearé hoy en el torneo de Rieti, Italia".

Robles "tampoco actuará el próximo miércoles en Zagreb, Croacia, ni estará el 4 y 5 de septiembre en la Copa Continental, en Split, otra ciudad croata", dijo una nota de prensa.

De acuerdo con el entrenador de Robles, Santiago Antúnez, "Dayron no se encuentra en óptima forma", aunque "se está entrenando bien, pero todavía debe trabajar más, pulir algunos detalles".

Reportes de la prensa cubana dijeron que el campeón olímpico sintió "molestias en las piernas", tras conseguir una marca de 13" 1 el pasado 8 de julio en Lausana, Suiza.

Desde entonces no ha competido más.

LA HABANA, 29 AGO (EFE)- Cuba aspira a mantener el segundo lugar por países en los Juegos Panamericanos 2011 que se desarrollarán en Guadalajara, México, según declaraciones del presidente del Comité Olímpico Cubano, José Ramón Fernández, divulgadas hoy por una emisora de radio local.

Fernández, también vicepresidente del Consejo de Ministros de la isla, afirmó que Cuba tiene la "potencia suficiente para luchar y lograr el segundo lugar como es histórico" en esa competencia.

El directivo olímpico cubano presidió en La Habana el recibimiento a la delegación isleña que obtuvo el quinto lugar en los I Juegos Olímpicos de la Juventud en Singapur, con diez medallas de oro, tres de plata y dos de bronce.

En las últimas versiones de los Juegos Panamericanos, Cuba ha logrado la segunda posición, excepto en los realizados en La Habana 1991 cuando desplazó de la primera posición a Estados Unidos.

La cantidad de atletas que representará a Cuba en Guadalajara 2011 dependerá de los que logren clasificar en los torneos convocados con ese propósito.

Algunos analistas deportivos de la isla han señalado que en la próxima cita panamericana los deportistas cubanos tendrán que luchar fuerte tras su ausencia de los Juegos Centroamericanos y del Caribe de Mayagüez, Puerto Rico, en julio último, en los que México encabezó el cuadro general de medallas.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

SANTIAGO, 29 AGO (NOTIMEX)- La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) anticipó que la región vivirá en 2011 un panorama de incertidumbre debido a la desaceleración de la economía mundial, en especial en Estados Unidos y la Unión Europea (UE).

El director de la División de Desarrollo Económico de la CEPAL, Osvaldo Kacef, dijo a NOTIMEX que para el desempeño de las economías latinoamericanas, que este año muestran una notable recuperación, es fundamental cómo se resuelva la crisis fiscal europea.

'Para América Latina, Europa es muy importante y el impacto que esto (la crisis fiscal europea) pudiera tener sobre la volatilidad de los mercados financieros y en el precio (a la baja) de los productos básicos podría repercutir en la región', señaló el experto.

De acuerdo con proyecciones de la CEPAL, América Latina crecerá este año 5.2 por ciento en promedio, pero en 2011 la estimación baja a 3.9 puntos porcentuales debido a las dudas sobre la recuperación en Estados Unidos y la UE.

Un informe del Fondo Monetario Internacional (FMI) señaló que la recuperación de la economía de Estados Unidos, tras la recesión de 2009, ha perdido impulso, por lo que el año próximo sólo crecería 2.9 por ciento, casi medio punto menos que en 2010.

'Todo esto abre un panorama de bastante incertidumbre para América Latina para 2011', señaló Kacef y dijo que las interrogantes e incertidumbres sobre la economía mundial podrían afectar el panorama regional en el mediano plazo.

El funcionario de la CEPAL sostuvo que la pregunta es 'cómo se va a insertar la región en un mundo que crezca poco y en el que la participación de los países en desarrollo va a ser cada vez más necesaria para que el dinamismo de la economía mundial se mantenga'.

Kacef dijo que en el caso de México, cuya economía cayó 6.5 por ciento en 2009, la Cepal estima un crecimiento de 4.1 por ciento para este año, pero de sólo 3.0 puntos porcentuales en 2011 debido a la desaceleración en Estados Unidos.

'La recuperación que hoy vemos (en México) está muy asociada a la de Estados Unidos y por eso es una recuperación en cierta forma débil, y por eso vemos que la perspectiva para el año que viene es que esta recuperación sea un poco a menor velocidad', agregó.

Indicó que la desaceleración en la economía de Estados Unidos implicará una caída en los flujos de comercio con México, país que destina más del 80 por ciento de sus exportaciones a su vecino del norte, y en una eventual disminución de las remesas.

WASHINGTON, 29 AGO (DPA) - Fue como un Woodstock de la ultraderecha. Con la megamanifestación convocada el sábado en Washington, la derecha religiosa en Estados Unidos demostró que es un factor de poder a tener en cuenta. ¿Debe el presidente Barack Obama temer a este nuevo movimiento de cara a las elecciones para la renovación del Congreso en noviembre?

La manifestación en Washington fue una de las más concurridas desde hace años en la capital del país. Decenas de miles de ultraconservadores y seguidores de la derecha religiosa se congregaron en uno de los monumentos más simbólicos del país, el que recuerda al presidente Abraham Lincoln.

El ambiente que se respiraba era el de una sensación de resurrección, una particular mezcla de política, patriotismo y religión que hoy en día es prácticamente imposible encontrar en ningún otro país occidental.

"Algo que va más allá de nuestra imaginación" se está materializando ahora, dijo Glenn Beck, comentarista político de radio y televisión de 56 años, profundamente conservador y organizador de la convocatoria. La multitud acudió a su llamada.

"Estados Unidos comienza hoy a volver a dirigirse a Dios". La respuesta fue un fervoroso aplauso.

Cuando Beck se coloca delante de la cámara del canal conservador estadounidense Fox News fustiga duramente a Obama: Unas veces dice del gobierno que es próximo a los socialistas, otras sostiene que el presidente negro es "un racista con un profundo odio contra los blancos" o que su gobierno es el "el planeta de los simios".

Pero el sábado su discurso parecía una homilía. "Este país lleva demasiado tiempo en la oscuridad", dijo. Y no mencionó a Obama. En varias ocasiones Beck tuvo que luchar contra las lágrimas.

Política, patriotismo y religión: una "vieja" mezcla en Estados Unidos, pero que ahora puede resultar explosiva.

El motivo del acto era ofrecer una muestra de apoyo a las tropas norteamericanas, así como rescatar los "valores" tradiciones estadounidenses y la fe en Dios, según explicó Beck.

Los defensores de las libertades civiles lamentaron que la derecha acudiera al simbólico monumento construido en honor del ex presidente Lincoln (1861-1865) precisamente el día que hace 47 años el pastor negro Martin Luther pronunciase hace 47 años su célebre discurso "Tengo un sueño".

Beck dijo primero que la elección de la fecha se debía a una coincidencia, pero después aseguró que había sido la "divina providencia" la que la hizo que él fuese el elegido para recoger el "sueño" de King con el fin de "restaurarlo y culminarlo".

Algunos lo vieron como una "provocación" de la derecha. "Han tomado (la avenida), hemos recibido el mensaje", dijo enojado un activista de las libertades civiles, que participó en una contramanifestación.

Cuando Sarah Palin, la política republicana ex candidata a la vicepresidencia de Estados Unidos, se dirigió a los asistentes desde el Lincoln Memorial y vestida de blanco impoluto, con una banderita estadounidense en la solapa de su chaqueta, la gente comenzó a corear "USA, USA, USA".

"Tenemos que restablecer Estados Unidos, tenemos restaurar su honor", dijo Palin a la multitud, una gente a la que se dirigió como "patriotas".

En los últimos meses, Palin se ha convertido en la abanderada del movimiento archiconservador Tea Party y su nombre se baraja ya como candidata a la presidencia en 2012. Pero ante el Lincoln Memorial el sábado, la que fuera Miss Alaska dijo que no hablaba como política sino como madre de un soldado.

Ultraderechistas, religiosos y profundamente conservadores. Sobre todo el predecesor de Obama, George W. Bush, supo ver a la derecha religiosa como votantes. Los expertos consideran que sin sus votos su reelección en 2004 habría fracasado.

Y para Obama también hay mucho en juego. El Tea Party gana fuerza desde hace meses e intenta posicionarse de cara a las elecciones para el Congreso de noviembre.

Obama hace frente a una situación delicada: la débil coyuntura económica, el elevado índice de desempleo y el creciente endeudamiento público hacen fácil el juego para sus adversarios que tachan a Obama de representante del "big government", lo que se entiende como injerencia del Estado en asuntos públicos.

La popularidad de Obama ha caído en picado. Según las encuestas, tan sólo un 45 por ciento está ahora satisfecho con su gestión.

En las elecciones del 2 de noviembre podría tambalearse la mayoría parlamentaria de Obama. Pero a su vez, algunos estrategas en las filas del presidente no están tan descontentos con las salidas de tono del Tea Party.

Muchos creen que los candidatos ultraconservadores espantarán al votante independiente de centro y finalmente acabarán dando su voto a los demócratas. Al fin y al cabo, hasta los republicanos advirtieron contra declaraciones demasiado radicales antes de la manifestación en el Lincoln Memorial.

MÉXICO, 29 AGO. (NOTIMEX).- En Estados Unidos casi 16 por ciento de la fuerza laboral está integrada por inmigrantes, población que creció en 22 por ciento entre 2000 y 2008, destaca un estudio del Instituto de Política Migratoria de ese país.

El Instituto de los Mexicanos en el Exterior dio a conocer en México que el MPI (por sus siglas en inglés) presentó su portal electrónico 'Data Hub s 2008 ACS Census tool', un instrumento estadístico con cifras de población actualizadas a 2008.

Ahí detalla que en ocho años la población migrante creció en Estados Unidos en 22 por ciento, al pasar de 31 millones 107 mil 889 personas a 37 millones 960 mil 935, un incremento de seis millones 800 mil individuos en cifras redondas.

En tanto, 53 por ciento de esa población proviene de América Latina y sólo de México, 30.1 por ciento.

Dentro del ámbito del trabajo, los inmigrantes ocupan 15.8 por ciento de la fuerza laboral de Estados Unidos y los de América Latina suman 55.2 por ciento.

'En 2008, 15.8 por ciento de los trabajadores de 16 años o más en Estados Unidos eran inmigrantes, porcentaje superior a 12.4 por ciento del año 2000 y a 9.2 por ciento de 1990'.

Durante el lapso estudiado, este segmento de la población en Estados Unidos pasó de 16 millones 073 mil 543 personas a 23 millones 103 mil 654.

El estado con más porcentaje de fuerza laboral de inmigrantes es California, con 34.6 por ciento, seguido de Nueva York 27.1 por ciento y Nueva Jersey 25.4 por ciento, mientras que Virginia Occidental es la entidad que menos extranjeros registra en su fuerza laboral, con apenas 1.6 por ciento.

Los inmigrantes representan 45.7 por ciento de la fuerza laboral sin certificado de bachillerato o equivalente y 15.4 por ciento de los trabajadores mayores de 25 años con estudios de preparatoria.

Poco más de 80 por ciento de los trabajadores inmigrantes en Estados Unidos sólo hablan inglés, incluso en sus propios hogares, mientras que 12.2 por ciento hablan español en casa.

La herramienta estadística destaca también que entre los inmigrantes con empleo en Estados Unidos, 73.7 por ciento entró al país antes del año 2000, mientras que 26.3 por ciento restante, lo hizo después de esa fecha.

MADRID, 29 AGO (DPA) - El gobierno español convocará elecciones anticipadas si no consigue los apoyos suficientes para lograr la aprobación de los Presupuestos Generales del Estado para 2011, afirma hoy el diario español "El País" citando las declaraciones de un "relevante ministro" a quien no nombra.

"Si no hubiera Presupuestos, la situación del gobierno sería tan insostenible que tendría que adelantar las elecciones", le cita el diario.

"Una prórroga presupuestaria sería inviable porque el gobierno tiene que recortar un 7,7 por ciento las cuentas del Estado respecto al año anterior para alcanzar los objetivos de reducción del déficit que ha trazado". Unos presupuestos prorrogados serían "falsos e irrealizables".

La secretaria de Organización del PSOE, Leire Pajín, señaló sin embargo hoy en declaraciones a la cadena de radio SER que el Ejecutivo no contempla el escenario de elecciones anticipadas porque los esfuerzos del gobierno se encaminan al acuerdo para sacar adelante la partida para 2011.

Los Presupuestos Generales para el año próximo, con las cuentas públicas más austeras en la historia de la democracia española, se han convertido en los más difíciles de aprobar en mucho tiempo. El Ejecutivo socialista

tiene poco más de un mes de plazo para lograr los apoyos que permitan que salgan adelante en el Parlamento unos presupuestos cuyo principal objetivo es reducir el abultado déficit público.

El resto de los partidos de izquierda sentados en el Congreso de los Diputados no son una opción, ya que se dicen desengañados con la política económica de derechas que atribuyen al Ejecutivo socialista en los últimos meses, con medidas como el primer recorte del gasto social desde la llegada de José Luis Rodríguez Zapatero a La Moncloa, en 2004, o la reforma laboral, en tramitación parlamentaria.

El Partido Popular (PP) de Mariano Rajoy tampoco facilitará la aprobación de los presupuestos. Los nacionalistas catalanes de Convergencia i Unió (CiU), con aspiraciones a recuperar el gobierno regional de Cataluña en las elecciones autonómicas de noviembre, ya dijeron que rechazarán las cuentas.

El único candidato posible para lograr el apoyo suficiente para sacar adelante la partida es el Partido Nacionalista Vasco (PNV), pero la constelación es complicada porque ese partido está ahora en la oposición en el País Vasco, donde también gobiernan los socialistas.

La aprobación de los presupuestos supone una prioridad para el gobierno, pero no el único problema al que se enfrenta el jefe de gobierno al comienzo del curso político: la crisis económica, la huelga general convocada para el 29 de septiembre, las elecciones autonómicas de noviembre en Cataluña y las primarias en Madrid pueden suponer también duros varapalos para el Ejecutivo.

JERUSALEN, 29 (ANSA) - El primer ministro de Israel, Benyamin Netanyahu, consideró hoy posible alcanzar un acuerdo de paz duradero con la Autoridad Nacional Palestina (ANP), que se prolongue por "generaciones".

"Si la conducción palestina afronta las tratativas con la misma seriedad con que lo hacemos nosotros es posible alcanzar un acuerdo duradero que garantice la paz y la seguridad a ambos pueblos", dijo el premier en la reunión del consejo de ministros.

El objetivo de las negociaciones que se realizarán en Washington "no es conseguir una suspensión táctica" de la violencia, sino consolidar las bases para un "acuerdo de paz que dure generaciones", sostuvo.

En tanto, el rabino Ovdia Yossef pidió que se "extingan del mundo" el presidente de la ANP, Mahmud Abbas (Abu Mazen), y el resto de quienes consideró "enemigos" de Israel, en un sermón pronunciado en la sinagoga de Har-Nof, en Jerusalén.

Yossef, fundador y jefe espiritual del partido ortodoxo sefaradita Shas, que integra la coalición de gobierno, pidió ayer que "el bendito Señor golpee con la peste a los palestinos" y les auguró la "perdición".

El diputado del partido Shas Nissim Zeev intentó luego serenar las consecuencias de las expresiones del rabino y dijo que se refirió al "fin de la hostilidad visceral de los palestinos".

La ANP advirtió hoy que el sermón de Yossef fue "de carácter racista", en declaraciones realizadas por el portavoz del gobierno, Ghassan Khatib, reportadas por la agencia Maan.

"Para llegar a la paz es necesario poner fin a la cultura del odio por parte de los israelíes hacia los palestinos. Israel debe adoptar para esto medidas severas", manifestó, y reclamó un pronunciamiento de Tel Aviv.

Khatib sostuvo que "se trata de un líder religioso cuyas palabras son escuchadas seriamente por los miembros de un partido que forma parte de la coalición de gobierno de Israel".

Si el gobierno de Israel no rechaza esas expresiones "debemos concluir que son complacientes frente al incitamiento al odio", enfatizó.

El ministro de Defensa israelí, Ehud Barak, mantuvo una reunión con el rey Abdalá de Jordania y destacó el rol que puede cumplir ese país para alcanzar la paz en la región.

Barak, reportaron medios en Tel Aviv, consideró que el acuerdo de paz constituye para Israel un "objetivo estratégico".